
2022 年 「科創大講堂」啟動儀式昨早在培僑中學
舉行，大會邀請李家超、中聯辦副主任盧新寧、中國
科學院副院長張亞平、教育局局長蔡若蓮及中聯辦教
科部副部長徐凱蒞臨主禮。是次啟動儀式設有北京、
香港兩個會場，兩地同步連線舉行。

加強中小學STEM教育
李家超表示，特區政府會大力推動創科發展，將香

港建設為國際創科中心；同時重培育人才，迎接創
科時代的無限機遇。香港將進一步推動STEM教育，
又加入藝術Arts的教育，整體推動STEAM教育，倡
導創科思維，配合創新科技和數碼科技的發展。透過
持續更新課程、加強教師培訓等多元策略，從小培養
學生學習科學及創新科技的興趣及能力。今年，香港
科技創新教育聯盟特別邀請中國科學院院士擔任 「香
港學校科學教育榮譽講師」，為中小學的科學和科創
教育發展提供專家建議，對學校建立學習科學和創新
科技的氛圍，有積極的意義。

李家超說，國家科技事業近年取得歷史性進展，建
設空間站的航天工程更在今年進入決勝之年。香港科
技創新教育聯盟積極培育香港學生對科學的興趣，去
年與多個機構合辦座談會，通過網絡連線與三名在軌
航天員實時進行 「天地對話」，為學生提供畢生難忘

的體會，更啟發他們對國家載人航天工程偉大成就的
興趣，勉勵年輕人在科研路上開拓夢想。

中科院為港青提供科學課程
中國科學院副院長張亞平在北京致辭表示，中科院

重視青少年科學教育工作，近年在科學交流方面與香
港開展多項合作，包括中科院香港青年實習計劃等。
為了讓更多香港青少年了解祖國的科技創新事業，24
位院士將通過線上線下相結合的方式，為香港青年帶
來科學教育課程，相信可以為科學家與香港師生深入
交流搭建橋樑。

盧新寧提出三點希望
香港中聯辦副主任盧新寧在活動現場分享三點感

受，希望香港學校依託榮譽講師的智慧和資源，更好
地展開創科教育，結合學校特色，用高品質課程，向
學生展現科學之美；希望香港青少年以榮譽教師為榜
樣，學習科學家的精神，從他們身上得到啟迪，增強
對於科學的認識；希望社會各界與榮譽講師攜手，立
足香港，面向世界，打造國際科普合作平台。

香港科技創新教育聯盟會長任詠華指，科學知識是
科技創新的基礎，希望參與計劃的學生能抓住此珍貴
機會，與科學前沿的中科院院士積極交流，學習科學
知識，了解國內以及全球科研成果的最新發展。

典禮結束後，隨即舉行首場講座，由中科院葉嘉安
院士以 「智慧科技與智慧城市」為題，與在場師生進
行分享。是次活動吸引教育團體代表、校長和師生等
出席，超過200人濟濟一堂，場面熱鬧。
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【香港商報訊】記者馮煒強報道：香港工商界婦女
慶祝國慶籌委會昨日假香港君悅酒店舉行 「香港工商
界婦女慶祝中華人民共和國成立73周年暨香港回歸
祖國25周年大會」。立法會主席梁君彥表示，近年
立法會一度出現蓄意拉布、甚至癱瘓議會等行為，令

社會元氣大傷。中央通過香港國安法及完善選舉制
度，確保 「愛國者治港」，令香港社會回復穩定，立
法會也回復理性。立法會在今年暑假前已完成審議所
有議案，是2008年後的首次。

工商界婦女同賀國慶73周年
香港特別行政區行政長官夫人李林麗嬋、全國政協

梁振英副主席夫人梁唐青儀、中國外交部駐港特派員
公署劉光源特派員夫人彭玉英、香港中華總商會會長
袁武、房屋局局長何永賢、民政及青年事務局局長麥
美娟、全國政協常委林淑儀、全國政協提案委員會副
主任王惠貞、原全國人大常委范徐麗泰、原全國人大
常委會基本法委員會副主任梁愛詩、港區全國人大代
表李應生、陳曼琪以及中聯辦協調部處長陳鐵英應邀
擔任大會的主禮嘉賓。

梁君彥昨在活動上以 「見證議會變遷 進入良政善
治新篇章」為題發表專題演講。他表示，新一屆政府
上場後，推行 「前廳交流會」，讓官員與議員間有良
好且貼地的交流，認為是香港走向由治及興、良政善
治的起步。

梁君彥提到，未來五年是香港開創新局面的關鍵時
刻，立法會將繼續肩負起監察政府和配合政府施政的
角色，確保融入國家發展大局的計劃構思落實。香港
必須積極善用 「一國兩制」優勢，背靠祖國，聯通世
界，在專業服務、創新科技等不同領域加強與各界合
作，踏上國家發展的快車，為香港發展注入新動力。

「愛國者治港」創新局面
活動籌委會主任蔡關穎琴致辭表示，香港國安法的

頒布實施讓香港 「由亂到治」；完善選舉制度的落
實，讓香港選出有廣泛代表性、有視野和有能力的選
委會委員和立法會代表，以及敢擔當、有作為的行政
長官，全面落實 「愛國者治港」，為香港帶來新的管
治局面。她希望工商界婦女從中得到啟發，繼續堅持
擁護 「一國兩制」這好制度，與祖國一同飛雲空、攀
高峰，一同創造和共享中華民族偉大復興的光榮。

籌委會副主任委員張惠萍、吳時及陳陳燕兒於儀式
上分別以普通話、英語及廣東話致祝賀辭，祝願國家
日益富強、香港繁榮昌盛。籌委會副主任委員陳耘及
王惠貞則分別擔任大會司儀及講座主持。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：民建聯多名立法
會議員昨日與商務及經濟發展局局長丘應樺會面，簡
介民建聯本月初東盟外訪的成果，並且就推動香港與
東盟的經貿向更高層次戰略發展提交建議。

提八大方向性建議
民建聯會上提出八大方向性建議，包括提升東盟地

區的戰略發展地位、重組香港推動經貿發展的駐外機
構、吸引東盟企業來港融資及上市、吸引東盟地區利
用香港專業服務、協助中小企開拓東盟市場、透過數
字經濟加強區內合作、加強推廣香港文化產業，以及
香港成為東盟地區的人才培訓中心。

當中有建議提出特區政府經貿政策重視東盟地區的
戰略發展地位，特別是中美大國博弈下，香港更需要
與東盟地區的全方位發展經貿，讓香港的對外經濟有
新的發展點。

民建聯指出，隨東盟地區的經濟發展，具質素的
公司數目正不斷增加，惟現時來港上市的東盟國家公
司數目只有80多間，比例極低。現時香港在東盟市場
的推廣並不足夠，當地企業對來港上市的認知不足，
而法規及上市要求上香港亦未能迎合東盟地區的需
要，令這些上市集資的機遇流向其他地區。

故此，民建聯建議特區政府需高度重視東盟市場的
金融服務需求的潛力，特區政府及港交所應主動向東
盟地區的企業推介香港金融市場的優勢，邀請企業落
戶香港上市集資；同時研究法律法規可如何便利東盟
地區的企業來港上市。

簡化簽證吸納更多人才
另據民建聯外訪期間所收到信息，東盟地區的人民

十分嚮往香港的高等教育質素，但礙於資源及簽證等問
題，令當地的精英學生流去其他地區，遂建議特區政府
需更主動吸納人才，包括與各界商討向東盟地區的精英
學生，提供更多不同類型的獎學金，簡化簽證審批程
序，便利當地學生來港升學及機構人員來港培訓。

此外，民建聯亦會整理外訪時收集的資料，深化研
究，整理一份加強香港與東盟地區經貿聯繫的政策倡
議書，以向特區政府提出建議。

【香港商報訊】記者萬家成報道：勞工及福利局局
長孫玉菡昨日出席立法會改革扶貧政策和策略小組委
員會會議時表示，2020年全港有55萬貧窮人口，貧窮
率達7.9%，通過政府一連串政策介入後，合共令110
萬人脫貧，降低貧窮率15.7個百分點。他強調，未來
將積極研究精準扶貧，得出方案後將對外公布。

孫玉菡指出，過去政府的扶貧工作有一定成果，但
現行以相對貧窮概念擬定的 「貧窮線」以住戶收入作
為量度貧窮的單一指標，並無考慮住戶持有的資產及
負債，以致貧窮情況有機會被高估。此外，即使經濟
發展整體有改善，但限於相對貧窮的概念，變相總有
人在貧窮線下。

他續指，今年度社會福利開支總金額增加至1118億
元，比10年前多2.6倍。他提到，今個月起合併普通及
高額長生津，符合資格的長者每個月一律可獲得3915
元，惠及約五萬名以往領取普通津貼的長者；在職家庭
津貼至今有六萬個家庭的活躍申請，涉及逾20萬人。

工聯會立法會議員鄧家彪關注政府如何精準扶貧，
優先為房住戶或其他少數族裔脫貧，讓本身有工作
能力的家庭擺脫綜援依賴。民建聯立法會議員何俊賢
則質疑有人濫用政府津貼，促請政府正視問題。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：民政及青年事務
局局長麥美娟昨日出席 2022 年度 「十一良心消費運
動」開幕禮暨研討會，她致辭稱，近年香港的社企發
展越來越成熟，社會目標越來越廣泛，不但致力協助弱
勢社群就業，更積極協助紓解不同層面的社會問題。特
區政府將繼續在 「民間主導、政府協助」的原則下，多
管齊下支持社企持續發展，當中包括資助社企計劃、協
助社企提升能力、鼓勵社會各界及市民大眾支持社企，
以及促進跨界別協作，推動社企界邁步向前。

盡力改變市民消費意識
麥美娟指出，民政及青年事務局一直是 「十一良心

消費運動」的主要贊助機構，過去10年見證活動大力
推動社會大眾使用社企的服務和產品，加深市民認識
和了解社企的公益意義。 「十一良心消費運動」於過
去10年成功創造超過一億元的良心消費額，成績令人
鼓舞。當中提及兩大核心價值： 「十行一善」（即鼓
勵消費者將其日常生活開支的 「十分之一」轉為光顧
社企）及 「兩不一多」（即提倡 「不施捨」、 「不額
外消費」以及 「多一層意義」三大原則），逐步改變
市民的消費意識及習慣，實在影響深遠。

她續指，疫情持續兩年多，對香港以至全球的營商
環境帶來前所未遇的挑戰。社企在面對逆境時，既要
維持經營，同時亦要發揮 「營商揚善」的精神，實在
不是一件容易的事。 「十一良心消費運動」今年的主
題是 「全城撐社企，從 『心』出發」，很高興見到活
動在未來六個月除了會透過一連串的精彩活動鼓勵消
費者支持社企外，更會向社企提供多方位、多角度的
培訓及支援服務，全力支持社企面對疫情帶來的轉
變，與社企並肩同行。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：世界
第一大型如意宮燈現已更換新裝準備迎接
十一國慶。由通善壇、懲教署、中西區民
政事務處、中西區各界慶典委員會及康文
署聯合主辦的大型宮燈展覽，昨晚舉行換
新裝後的亮燈儀式，並邀請保安局局長鄧
炳強、行政會議召集人葉劉淑儀及一眾主
禮嘉賓主持亮燈儀式，令宮燈矗立的中環
地帶增添一份喜慶景象。

醒獅坐鎮添活力
為迎接國慶日，主辦機構於9月底與義

工共同合作將宮燈旁的造型重新製作，由
原本的香港運動員造型，換上動態的醒
獅。籌委會聯席主席、宮燈製作策展人夏
中建致歡迎詞時表示，跳躍的醒獅象徵活
力，而中國傳統的賀誕均有醒獅坐鎮，這

六隻造型精緻的醒獅踏在蓮花上，更代表
舞出好勢頭，正好映襯中華人民共和國
成立73周年的誌慶盛事。

此外，吊掛在兩旁的對聯也改換了 「普
天同慶家國興旺，國泰民安四海同心」，
為國家興旺送上誠意的祝福，為人民安康
送上熱熾的祈盼。當宮燈點亮後，為四周
增添了一份喜慶氛圍。

高13.08 米、闊 9.03 米的大型宮燈，為
香港創造出一個 「最大型吊掛宮燈」世
界紀錄，目前依然是世界第一，換上新
擺設後卻更加亮麗，正好以新姿態迎接
國慶日。巨型吊掛宮燈由 7 月初開始在
中環皇后像廣場展示，至今吸引了 40 多
萬人次觀賞和打卡，行政長官李家超當
時也曾於宮燈前自拍，並稱宮燈為 「世
一」。

【香港商報訊】以支持所謂 「示
威」活動為名義的眾籌平台 「星火同
盟」，被指在修例風波為 「示威」案
被捕人士提供支援，警方三年前已表
明戶口的現金流動模式與洗黑錢模式
相似，昨早成功向高等法院申請沒收
「星火同盟」銀行戶口約 7000 萬港

元，並指調查期間發現部分資金並非
用以支持修例風波，而是用來購買私
人保險、支付私人信用卡欠款、從戶
口中提取現金等。

資金用途與籌款目的相背
財富情報及調查科警司鄒祥有昨日

向傳媒簡報案情稱， 「星火同盟」在

不同社交平台上公開籌款，從2019年
6 月至 11 月期間共籌得近 8000 萬港
元，存入某私人公司的銀行帳戶內，
警方經分析後發現資金用途與 「星火
同盟」聲稱的用途背道而馳。

警方相信有人利用 「星火同盟」進
行洗黑錢活動，在2019年12月採取拘
捕行動，拘捕了三男一女，當時凍結
其中兩名被捕人士約 7000 萬港元財
產 ， 及 後 WONG Mo-hung 及 NG
Ting-kai 先後在 2020 年及 2021 年離
港，警方遂以香港法例第455章《有組
織及嚴重罪行條例》第八條，向高等
法院申請沒收令，杜麗冰法官正式頒
令以沒收約7000萬港元的犯罪得益。

2022年「科創大講堂」啟動

李家超：培育人才迎創科機遇
【香港商報訊】記者馮煒強報

道：由香港科技創新教育聯盟及
中國科學院合作開辦的 「科創大
講堂」 昨日舉行啟動儀式。行政
長官李家超致辭時表示，中央重
視和支持香港創科發展，特區政
府會培育人才迎接創科時代的無
限機遇，推動香港成為國際創科
中心，為國家建設成科技強國作
更大貢獻。

梁君彥：暑假前完成審議證立會「復常」

麥美娟：多管齊下
支持社企發展

了解「貧窮線」有不足
孫玉菡：研精準扶貧

民建聯晤丘應樺
倡深化東盟合作

「世一」宮燈換新裝賀國慶

高院頒令沒收「星火」7000萬元
【香港商報訊】30歲冷氣工程師，

在修例風波期間於Telegram以圖文並
茂方式，提出用沙堵塞水炮車，圖
「焗死」車上警員，又教導使用者瞄

準警員頸部血管施襲，以及製作地雷
等武器。被告早前承認串謀煽惑他人
蓄意傷人及串謀煽惑他人製造炸藥兩
罪，昨在區域法院被判入獄42個月。

法官判刑指，本港於2019年起受連
串暴力事件衝擊。被告許智傑為頻道
的管理人，有權作出發布及刪除帖
文、增減管理員等行動。惟他不但轉
載帖文，更在其他使用者查詢時積極
提供意見，又協助整理資料，雙方互
有交流，此加強案情及嚴重性。頻道

在案發期間有逾2000條信息，其中22
條以圖文並茂方式詳列 「無底線」傷
害警員方法，包括淋潑腐蝕性液體以
及攻擊人體脆弱位置。

法官又指，罪行歷時長，橫跨近一
年 ， 而 互 聯 網 信 息 可 快 速 傳 播 開
去。被告無疑針對警員，持續煽惑
他人使用暴力，危害社會安全，若
爆炸品被不當使用，可引致嚴重人
命傷亡。部分化學物質在製作過程
經已有一定殺傷力，嚴重威脅他人
生命安全。法官兩罪均以判囚五年
為量刑起點，考慮到被告認罪、案
發時間有重疊等因素，總體判被告
囚42個月。

Tg群煽動殺警 工程師囚42個月

行政長官李家超(左五)、中聯辦副主任盧新寧(右五)等出席科創大講堂啟動禮。 記者 蔡啟文攝

梁君彥致辭時表示，中央通過香港國安法及完善
選制，令立會回復理性。 記者 蔡啟文攝

大型宮燈展昨晚舉行換新裝亮燈儀式，並邀鄧炳強(前排右九)、葉劉淑儀
(前排右八)等嘉賓主持。 記者 崔俊良攝

民建聯晤丘應樺，就推動香港與東盟經貿戰略發展
提八大建議。
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